De bonnes Ouvrces



De bonnes ನರ್ಯಾಡಿ

Magazine municipal de Guîtres N°19 Janvier / Février / Mars 2025

SOMMAIRE

Édito	2
Hervé Alloy	

REGARDS 3 Ora s'est passé entre sentembre et décembre

Ça s'est passe entre septembre et decembre

Le moment de rénover votre logement L'Abbatiale, c'est maintenant

Des échafaudages en or massif

DOSSIER 6 ET 7

La gastronomie entre à Guîtres

Un restaurant familial, Avenue de l'Isle

FOCUS 8-9

Guîtres entre dans le jeu

Le carnaval des enfants

Intergénérationne

Des emplettes

L'isolement dans le viseur de la Municipalité Toute la vigilance des aides à domicile

SPORTS 10

Jules Avril. Toujours plus haut?

COMMERCE 1

Katia Méjean, le succès de la seconde main

ÉTAT CIVIL 12 La photo des Guîtrauds 12

Agenda 12

État-civil 12

Mairie de Guîtres

8 Grand Rue, 33230 Guitres Tél. 05 57 69 10 34 - contact@guitres.fr

Directeur de publication :

Création araphique :

SOADDICT - Sonia AHEHEHINNOU sonia@soaddict.com

Dhotos

D.R; AdobeStock, Freepik

Impression:

Paynaud Imprimeurs - T 05 49 06 10 66





Édito



Bonne année 2025

Alors que nous venons de tourner une nouvelle page annuelle, permettez-moi de vous présenter mes meilleurs vœux pour 2025. Je vous les présenterai de vive voix lorsque je vous rencontrerai ou lors de notre cérémonie des vœux des élus aux habitants de Guîtres qui se déroulera le vendredi 10 janvier à 19h30 au Foyer communal.

Je vous souhaite le meilleur, la santé bien entendu sans laquelle rien n'est vraiment imaginable. Je vous souhaite la réussite dans ce que vous entreprenez quelle qu'en soit l'importance. Je vous souhaite du bonheur, celui d'être entouré, celui d'aimer et d'être aimé, celui de voir grandir vos enfants, de les voir s'épanouir. Celui de vivre en paix. Je vous souhaite une très bonne année.

Pourtant, rarement année aura débuté dans autant d'incertitudes quant à la stabilité de notre pays, quant à ses finances, quant à son endettement et ses conséquences sur notre quotidien.

Bien entendu, tout cela se répercute sur le fonctionnement des collectivités qui se demandent encore à quelle sauce elles vont être mangées. Cela dit, depuis le début de notre mandat, nous avons déjà passé de nombreux obstacles : la crise du COVID qui a mis notre solidarité à rude épreuve, les conséquences de la guerre en Ukraine, les coûts de l'énergie galopants, l'inflation, les tempêtes et inondations, j'en passe et de meilleures...

Cependant, en 2025, nous ne changerons pas notre cap! Nous poursuivrons les projets que nous avons entamés, l'Abbatiale, les gymnases, nous en lancerons d'autres avec, en particulier, l'ouverture d'un restaurant gastronomique et d'un autre, familial, qui contribueront à la vie de notre commune, nous continuerons de placer Guîtres sur la trajectoire d'un destin plus souriant.

Nous nous efforcerons, toujours davantage, de resserrer le lien social qui nous unit tous en privilégiant les activités associatives, culturelles, sportives, mémorielles, en luttant, constamment, contre l'isolement des plus fragiles d'entre nous, en privilégiant les lieux de rencontre, les écoles, le collège, les commerces... Et nous aurons hâte de voir arriver l'été et ses fêtes sur le Port ou ailleurs, ses repas, ses spectacles, ses concerts, ses soirées dansantes...

L'année 2025 commence sans que nous sachions exactement ce qui nous attend au niveau national. Mais au moins, à Guîtres, nous veillerons à garder le cap que nous nous sommes fixé. C'est une valeur sûre!

Hervé ALLOY Votre Maire

Tout ce que vous voulez savoir sur Guîtres, vous le trouverez sur le site internet de la commune : Comment inscrire mes enfants aux écoles ? Quelles sont les associations de la commune ? L'agenda ? Les photos et vidéos des évènements ? Les obligations en matière d'urbanisme ? Etc...





Regards



Ça s'est passé entre octobre et décembre...

- Le marché de Noël le 15 décembre devant l'Abbatiale (haut)
- Le concert de fin de résidence d'Ariá è Terra à l'Abbatiale
- La Marche Rose et 50 participants
- L'accueil des nouveaux habitants, le 23 novembre (bas gauche)
- La réunion publique sur l'adressage (bas droite)
- Le traditionnel cyclo-cross aux Gueytines







LES VŒUX AUX GUÎTRAUDES ET GUÎTRAUDS, LE 10 JANVIER



La cérémonie de vœux des élus aux habitants de Guîtres se déroulera le vendredi 10 janvier à 19h30 au Foyer communal. L'occasion de revenir sur les projets guîtrauds, réalisés ou à venir.

À l'issue de la cérémonie, un buffet sera servi aux participants, concocté par les services municipaux.



LE MOMENT DE RÉNOVER VOTRE LOGEMENT!



<

L'immeuble de l'ancienne poste, qui sera rénové par les frères Girard, pourrait bénéficier des facilités prévues dans le cadre de l'OPAH-RU

Pour tout renseignement, contactez la Cali au 05 24 24 23 84 ou envoyez un mail à l'adresse suivante : opahru@lacali.fr

C'est une étape supplémentaire dans le cadre de la rénovation du centre-ville et de l'habitat. Depuis le 24 juillet, la commune et la Cali, en partenariat avec l'Agence Nationale de l'Habitat ont lancé une opération de revitalisation urbaine pour aider les propriétaires à rénover leurs immeubles.

La reconquête du patrimoine quîtraud est un des objectifs bien identifiés de la Municipalité : « Le patrimoine, explique Hervé Alloy, le Maire, ce n'est pas seulement les équipements publics comme l'abbatiale ou la mairie. C'est aussi tout le patrimoine privé, particulièrement riche dans notre commune mais parfois dans un mauvais état ou vacant. C'est pour avancer dans la reconquête de ce patrimoine privé que nous avons voulu nous inscrire dans une opération programmée d'amélioration de l'habitat et de renouvellement urbain afin d'aider et d'inciter les propriétaires à entamer des rénovations de leur logement. »

Lorsque la Cali a lancé cette opération, Guîtres faisait naturellement partie des communes qui devaient en bénéficier. La qualité de son patrimoine mais également son état, la volonté des élus de la revitaliser ont été les principales raisons de cet intérêt.

Aujourd'hui, l'opération est lancée et concerne outre Guîtres, deux communes

du Nord-Libournais, Saint-Médard-de-Guizières et Coutras dont les problématiques rejoignent les nôtres. Depuis le 24 juillet l'OPAH-RU est donc en cours, animée par l'association SOLIHA et la Cali.

Une OPAH-RU, c'est quoi?

Parfois, ce type d'opérations demeure flou pour les particuliers qui pourraient en bénéficier. Pourtant, elle peut déboucher sur des aides très concrètes et incitatives y compris financières et un accompagnement gratuit et personnalisé des travaux pour peu que les propriétaires répondent aux critères : « C'est un ensemble de partenaires qui se regroupent, poursuit le Maire, dont la commune et La Cali qui font appel à des cabinets, des urbanistes, et aui, surtout, rassemblent les fonds nécessaires à accompagner financièrement les projets de rénovation. La première chose à faire, c'est de prendre contact avec la Cali (numéro et mail dans l'encadré cicontre) afin de connaître les modalités, les aides qui pourront être perçues, les préconisations en matière d'urbanisme et de rénovation»

Sur toute la commune

Cette opération s'applique à l'ensemble de la commune de Guîtres et aux propriétaires occupants ou bailleurs. Elle peut répondre à différents objectifs : travaux d'économie d'énergie, travaux d'adaptation à une nouvelle situation, sortir un bien de la vacance, réhabiliter un logement dégradé... Tous les projets présentés seront étudiés.

La Cali et les bureaux d'étude chargés de suivre cette opération sont déjà venus à plusieurs reprises à Guîtres pour identifier les urgences dont quelques immeubles vacants dans un très mauvais état : « Le but est aussi d'inciter leurs propriétaires à y faire des travaux de rénovation et de lutter toujours davantage contre l'habitat insalubre. Cette OPAH-RU est un outil pour redonner à Guîtres toute sa valeur patrimoniale. C'est du gagnant-gagnant, pour la commune et les propriétaires », conclut le Maire.

Après quatre années de préparation du dossier, les travaux de restauration de l'Abbatiale vont démarrer en ce début d'année 2025. Des travaux nécessaires pour préserver le Monument Historique des risques d'effondrement de la charpente sur les voutes...

Enfin! Les travaux de restauration de l'Abbatiale Notre-Dame de Guîtres vont enfin démarrer en ce début d'année 2025 et se poursuivront pendant environ 24 mois. Janvier sera consacré à la préparation du chantier et à la démolition de l'affreux garage mitoyen. Ensuite ce sont les artisans qui entreront en jeu.

Une nécessité vitale

Ces travaux de restauration sont nécessaires à la survie de ce Monument Historique (classé en 1901) puisque l'état des charpentes au Nord de l'édifice (la charpente sur la nef est, elle, en excellent état) est alarmant et les risques d'effondrement sont de plus en plus envisageables...

Les travaux remettront l'Abbatiale en sécurité, prévoyant de la maçonnerie de pierres, la réfection totale de la charpente et de la couverture Nord, la reconstitution de vitraux mais également la refonte du système électrique qui, lui aussi, et depuis bien longtemps, est obsolète... « Ce chantier est nécessaire », estime Hervé Alloy, Maire de Guîtres. « Nous ne pouvons jouer plus longtemps avec l'avenir d'un Monument Historique du XIème siècle. Mais c'est un dossier compliqué à mener. Cela fait quatre ans que nous sommes dessus et enfin, nous voyons le bout du tunnel... »

Au-dessus du chœur

Le chantier n'a rien à voir avec la reconstruction de Notre Dame du Paris et ses élans médiatiques mais, toutes proportions gardées, son importance est grande pour Guîtres et tout le Nord-Libournais. Ce sont les charpentes



> Les travaux concernent le chœur, le transept et les absidioles de l'édifice (ci-dessus) avec l'obligation de reconstruire la charpente qui menace l'effondrement (ci-dessous).



et couvertures qui surplombent le chœur, le transept et les absidioles qui seront reconstruites afin de sécuriser l'ensemble... et faire en sorte qu'il ne pleuve plus sur l'autel et ses abords : « Nous travaillons avec les services de la DRAC et Michel Goutal architecte en chef des Monuments Historiques situé à Paris, poursuit le Maire. Nous avons désigné en fin d'année les entreprises qui seront appelées à intervenir, toutes accréditées pour les Monuments Historiques. C'est du très sérieux! »

Appel aux dons

Le chantier a un coût important (voir encadré) et la part demeurant à la commune est lourd bien que ne représentant que 15% des coûts « Nous l'avons limitée à 15% au prix d'un travail de tous les instants. Mais

Des échafaudages en « or massif »

Le coût de ces travaux de restauration est important puisqu'il dépasse allègrement les 1,5 million d'euros. « C'est un casse-tête quotidien depuis quatre ans, explique le Maire. Car il faut dresser un plan de financement fiable et les surprises, souvent mauvaises, sont nombreuses voire incessantes... »

L'obligation de faire des fouilles, les travaux d'électricité non subventionnables, et bien d'autres surprises se sont succédé au fil du temps... Finalement la commune aura trouvé entre 85 et 90% de subventionnement pour lancer le chantier : « C'est exceptionnel, poursuit le Maire, mais les 15%, soit environ 200 000 euros, qui restent à la charge de la commune sont très lourds... »

Parmiles surprises, celle du coût des échafaudages : « Plus de 400 000 euros ! La charpente, la maçonnerie, la couverture sont moins chers... Je sais que ces échafaudages doivent être sécurisés au maximum mais à ce prix-là, je me demande s'ils ne sont pas en or massif... »

l'objectif est d'encore l'amoindrir ». Dans cette optique, en accord avec l'association des Amis de l'Abbatiale et son président Bertrand Jaunay, la commune s'est rapprochée de la Fondation du Patrimoine. En premier lieu pour lancer, sous son couvert, un appel aux dons avec possibilité de défiscalisation (il sera lancé dans les semaines à venir) et en second lieu pour la candidature, cette année encore au Loto du Patrimoine : « Nous n'avons pas été retenu en 2024 au profit d'un projet privé. C'est injuste mais nous ne désarmons pas et nous allons remettre l'ouvrage sur le métier. »

Dossier

LA GASTRONOMIE

SE « TAPER LA CLOCHE » AU PIED DE L'ABBATIALE...

L'immeuble situé à l'angle de la Place des Tilleuls et de la rue du Prieuré deviendra dans quelques mois un restaurant de qualité en profitant de sa situation exceptionnelle.

Au décès de Madame Gagnebée, en 2021, la commune s'est aussitôt placée sur les rangs pour acquérir son immeuble, au pied de l'Abbatiale, face à un merveilleux panorama sur la rivière et un stationnement aisé, sur la place des Tilleuls : « La discussion avec les héritiers a été simple, se souvient Hervé Alloy, le Maire. Comme nous, ils ne voulaient pas que cet immeuble tombe dans des mains mal intentionnées... Comme nous, ils voulaient qu'il puisse servir à l'attractivité de Guîtres et ont été enchantés d'entendre que nous y imaginions un restaurant de qualité... »

Patience...

L'affaire s'est donc faite naturellement et grâce au portage financier de l'Établissement Public Foncier, l'immeuble se trouvait à disposition de la commune (pendant 5 ans) pour y développer son projet. C'était un peu audacieux... Car il fallait trouver l'investisseur apte à transformer l'immeuble en restaurant et un « chef » de qualité. « Personne ne s'est bousculé. Nous en parlions ici et là, faisions visiter les lieux sans lendemain, les mois et les années passaient... Nous apprenions la patience sinon la sérénité... »

La récompense est venue durant l'été 2024 et une discussion entre le Maire et Patrice Corrette qui venait de créer une très belle guinguette à Laubardemont et qui présentait de sérieuses références en matière de création d'établissements dont celui de « La Datcha » à Paris (https://www.ladatchaparis.com) à la réputation exponentielle : « Il est venu voir, explique Hervé Alloy. Un coup de cœur ! Pour l'immeuble, pour sa situation, pour la commune, pour nos projets qui se développent. Une semaine après, il revenait avec ses enfants qui l'accompagnent dans sa société, puis avec son banquier... »

Chic et abordable

Depuis, Patrice Corrette n'arrête pas et fournit un énorme travail pour accueillir le restaurant : « Nous acquerrons l'immeuble à l'EPF, indique le Maire. Nous signerons devant notaire avec Patrice Corrette un bail de location pour trois ans avec promesse d'achat. Sans trop de risque puisqu'il aura investi pour tous les travaux d'aménagement. »

Patrice Corrette piaffe! Il aimerait ouvrir au printemps... Sans doute est-il plus plausible, en raison des obligations administratives, de miser sur le début de l'été... Tout en ponçant les menuiseries et les murs, il se fait une idée précise de ce que sera le « Restaurant du Prieuré », puisqu'il se nommera ainsi : « Ce sera un intérieur chic et chaleureux, explique le nouveau restaurateur guîtraud. Une carte gastronomique avec des propositions de poissons et coquillages. Nous voulons aussi que ce soit abordable et, si le soir, nous travaillerons sur la carte, le midi, nous proposerons un menu que nous devrions pouvoir tirer à environ 21 euros... »

Plus que quelques mois à patienter pour régaler nos papilles et faire revivre un très beau patrimoine de la commune !



ENTRE À GUÎTRES



Un restaurant familial, avenue de l'Isle



L'enthousiasme de Patrice Corrette ne s'est pas limité au futur « Restaurant du Prieuré ». Il existait une condition à sa venue, à savoir obtenir l'exploitation, en plus, de la guinguette du Port où il veut, comme à Laubardemont, amener un investissement important pour y assurer un fonctionnement continu et régulier, quelle que soit la météo.

Par ailleurs, la commune a la volonté de compléter l'offre guîtraude en matière de restauration en promouvant un établissement à vocation familiale qui ouvrira sur l'avenue de l'Isle dans le projet de requalification des garages communaux situés face à la place de la République. La commune disposera là de trois cellules commerciales dont deux seront consacrées à ce restaurant familial et la troisième pourrait être un primeur, un magasin de producteurs, une cellule partagée entre plusieurs exploitants, un le lundi, un deuxième le mardi, etc.

Le restaurant qui pourra bénéficier d'une possibilité de terrasse (notre photo) sera régi par un cahier des charges précis : restaurant familial, pizzeria ou produits régionaux avec de la vente à emporter, sur des horaires d'ouverture réguliers durant toute l'année.

Le restaurant sera confié, prioritairement, à l'exploitante de la guinguette ce dernier été si elle désire s'investir dans un nouveau projet compatible avec le cahier des charges communal, continu sur l'année. Le fonctionnement sera beaucoup moins aléatoire que sur le port où les jours de pluie ou de forte chaleur ont souvent contrarié les temps d'ouverture.

Ces aménagements s'inscrivent, comme nous l'avons signalé dans notre dernière édition de De Bonnes Sources, dans la requalification à venir de la place de la République dans le cadre du projet urbain de la, commune.

Un chef qui crève l'écran

Maksym Zorin, le chef qui lancera le Restaurant du Prieuré et en constituera



la carte s'est fait un nom en dirigeant le restaurant parisien « La Datcha » dont la famille Corrette est propriétaire et qui « chasse » une étoile. Un reportage sur TF1 a récemment évoqué la réussite de ce chef ukrainien alors que fin novembre, il préparait le traditionnel dîner de l'émission de la 5, « C à Vous » (photo), pour les invités, Gilles Lellouche, Élodie Boucher et toute l'équipe du film « L'amour ouf »

GUÎTRES ENTRE DANS LE JEU

La commune de Guîtres comme 35 autres de Gironde (dont deux de la Cali, Guîtres et Libourne) a été choisie par les éditeurs d'un nouveau jeu de société nommé « Circino, le chasseur de trésors ». Ce nouveau jeu, actuellement vendu dans les offices de tourisme (à Libourne, place Abel-Surchamp) emmène les joueurs (de 2 à 4 et à partir de 6 ans) dans une véritable course aux trésors de la Gironde dans les 36 communes sélectionnées.

Parmi ces trésors qu'il faut découvrir et mériter, l'Abbatiale Notre-Dame et le train touristique et ses voitures et locomotives qui sont Monuments Historiques, permettront aux joueurs de mieux connaître le patrimoine guîtraud au même titre que celui de Saint-Emilion, Bordeaux, Libourne, Margaux, Sauternes, etc.

Le but du jeu est de découvrir les trésors des deux communes choisies par les joueurs en début de partie et de réussir cette mission digne d'Indiana Jones, malgré les embûches placées sur leur chemin.

Ce jeu plateau et de dés a été édité dans chaque département français et donc en Gironde avec la commune de Guîtres qui y trouve toute sa place en raison de la richesse de son patrimoine.

Circino, le chasseur de trésors destination Gironde, vendu au prix de 24,95 euros dans les offices de tourisme ou sur

internet (https://www.creacomgames.com/circino-33)



Carnaval



Le carnaval des enfants, organisé par l'Association de Parents d'Élèves les Minimoys, se déroulera le 15 mars, le départ du cortège étant prévu à 15h du Parc du Souvenir. Comme l'an passé, une banda accompagnera les enfants déguisés dans les rues de notre centre-ville. Une halte sera faite au moment du passage des enfants devant la mairie où les élus lanceront des bonbons du perron.

Intergénérationnel

Les enfants de l'école ont préparé leur marché de Noël scolaire avec le soutien de nos aînés qui participent aux activités de Guitr'en Part'âges. Une belle collaboration intergénérationnelle qui a plu tant aux enfants, enthousiastes, qu'aux aînés, appliqués, qui ont désormais l'habitude de reprendre le chemin de l'école.



Quelques emplettes



Lors du Salon des Maires, les élus ont fait quelques emplettes : quatre panneaux de basket pour le gymnase, une dizaine de poubelles publiques, des cendriers « quizz », six stations canines (panneau, distributeur de sachets, poubelle) ainsi qu'un ensemble de « street workout » qui sera installé près des agrès de fitness aux Gueytines pour les jeunes... et moins jeunes.

L'ISOLEMENT DANS LE VISEUR DE LA MUNICIPALITÉ

La Municipalité et le CCAS ont fait de la lutte contre l'isolement un de leurs chevaux de bataille, organisant à cet effet, des événements conviviaux favorisant les rencontres comme lors de la remise des colis de fin d'année ou le repas des Aînés (qui aura lieu le 12 avril).

Le « combat » a pris une nouvelle dimension car le CCAS de Guîtres, associé au Département de Gironde a participé très activement à la 1ère semaine nationale de lutte contre l'isolement des personnes âgées. De multiples activités ont ainsi été organisées dans ce cadre, loto aux Églisottes, balades et spectacles au Fieu, rencontre intergénérationnelle avec une classe de maternelle de l'école Pierre-et-Éliane Boutoule autour d'ateliers de gymnastique douce ou une exposition de photos de Guîtres hier et aujourd'hui.

L'implication guîtraude a été remarquée au niveau départemental et c'est



> Sylvie Lagarde accompagnée de Jean-Luc Gleyze, président du Département et Paul Christophe, alors ministre des Solidarités, de l'Autonomie et de, l'Égalité entre les femmes et les hommes.

tout naturellement que Guîtres était représentée lors de la table ronde organisée au département pour dresser le bilan. Mieux, Sylvie Lagarde, conseillère déléguée à l'Intergénérationnel, la Jeunesse et les Écoles a été conviée au nom du CCAS (le seul de Gironde invité) lors de la venue à Bordeaux de Paul Christophe, alors ministre des Solidarités,

de l'Autonomie et de l'Égalité des droits des femmes et des hommes, pour expliquer l'expérience guîtraude de lutte contre l'isolement et toutes les difficultés pour notre CCAS de maintenir en milieu rural un service d'aide à domicile de grande qualité malgré les obstacles placés sur sa route (voir ci-dessous).

La lutte contre l'isolement est également portée par des associations telles que l'Atelier Gabaye ou Guîtr'en Part 'âges et le CCAS autour d'Ellena Laurière, animatrice en gérontologie dont les actions sont financées par la conférence départementale des financeurs : « Cette année, explique Sylvie Lagarde, nous allons proposer des ateliers liés à la diététique, la sécurité routière pour les plus de 60 ans, l'aide aux aidants et encore bien d'autres sujets... »

 Pour tous renseignements, se rapprocher du CCAS de Guîtres (\$ 05 57 56 19 47)

Toute la vigilance des aides à domicile

L'équation n'est pas si simple que cela à résoudre : comment favoriser le maintien à domicile des personnes âgées sans pour autant créer des situations d'isolement? La douzaine d'agents ſet personnels trois administratifs) que compte le Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile de Guîtres (qui agit sur les communes de Guîtres, Lagorce, Sablons, Bonzac et Saint-Martin-de-Laye) jouent un rôle primordial en aidant les personnes âgées aux actes essentiels de la vie et en rompant l'isolement : aides à la préparation et la prise des repas,



aux courses, au lever et au coucher, à l'habillage, la coiffure à l'entretien du logement et du linge, lecture, discussions, sorties... sont le quotidien de ces agents munis soit du diplôme d'État d'auxiliaire de vie soit d'une longue expérience professionnelle.

Leur tâche est aussi d'être vigilantes à tout et de savoir déceler toute situation particulière et alerter le CCAS et les services sociaux en cas de besoin.

La qualité de ce service est unanimement reconnue grâce, justement, à l'implication quotidienne et en proximité immédiate de ces agents. Il est de plus, en bon service public, moins cher (25,5 euros de l'heure en tarif plein) d'environ 4 euros de l'heure que les prix pratiqués dans les associations ou sociétés privées.

• Pour tout savoir sur le SAAD de Guîtres, contactez le CCAS (05 57 56 19 47) ou rendez-vous sur le site internet de la commune de Guîtres au lien suivant : https://guîtres.fr/ccas/

Sport

À 14 ans, Jules Avril n'en finit pas d'étonner... Champion de France de karting en catégorie Nationale, qualifié pour le championnat du Monde, la FFSA lui ouvre les portes de la Formule 4. Mais une autre es Avril course commence, la plus compliquée, celle aux sponsors...

« Il faut bien sûr avoir un certain talent Mais surtout du mental! » Il n'en manque pas Jules Avril, ce jeune Guîtraud qui à 14 ans a déià bien rempli les cases d'un palmarès qui ne demande qu'à s'enrichir: vainqueur de la coupe de France minime, il y a deux ans, champion de France de la catégorie Nationale (12 à 16 ans), cet été à Muret, Jules ne manque pas de mental. Y compris en dehors de son sport. Excellent élève de 3ème au collège Jean-Aviotte c'est avec beaucoup de sérénité qu'il voit arriver le lycée, l'an prochain : « Tout se passe très bien... »

Préparateur physique et mental

Ce mental, qu'il juge primordial dans sa spécialité du karting, Jules le travaille constamment : « J'ai un préparateur physique à Abzac. Je le vois deux fois par semaine. C'est lui aussi qui me prépare mentalement. » Ajoutons-y un entrainement poussé au volant, sur le circuit de Saint-Genis-de-Saintonge en Charente, une pincée de passion familiale et la potion est prête : « À Muret, j'ai logiquement remporté le titre que je visais en raison des résultats de la saison. J'ai réellement survolé la journée du jeudi et c'était bon... »

Pas de chance en Italie

Jules était donc directement qualifié pour le championnat du Monde qui se déroulait en octobre à Sarno en Italie. Une belle expérience même s'il n'y a pas obtenu toutes les satisfactions qu'il désirait :



> Jules Avril touche le rêve du doigt, La Formule 4

« Nous étions 72 pilotes. Il y avait plus de 30 nations représentées... Lors d'une première manche, j'ai fait une erreur de course qui m'a coûté cher mais je me suis qualifié pour la pré-finale. Là, j'ai eu un problème moteur et j'ai dû batailler pour entrer dans les 36 premiers et me qualifier en finale... »

Pas de chance encore une fois puisque dès le départ, Jules « tape » un mur, repart dernier mais remonte iusque la 20ème place finale : « C'était tout de même une bonne expérience...»

L'intérêt de l' « Académie »

Il n'y a pas que dans les murs qu'il « tape »... Il tape aussi dans l'œil de la Fédération Française de Sports Automobiles, l'« Académie » qui lui prédit que j'ai un potentiel... »

Ce ne sera pas l'an prochain car dans ce sport, intégrer une écurie signifie qu'il faut aussi monter un budget important : « C'est près de 300 000 euros qu'il nous faudrait trouver. C'est mort pour cette année, mais nous allons chercher les

sponsors pour l'an prochain. »

Toujours plus haut

D'ici là, il s'entraînera encore, ira sur les courses de F4 pour se mettre dans le bain, il continuera de progresser et de travailler physiquement pour atteindre



> Les concurrents finalistes du championnat du Monde à Sarno en Italie

L'AVENTURE HUMAINE DE KATIA

En ouvrant une boutique de vente de seconde main, avenue de l'Isle, Katia Méjean a voulu répondre aux besoins de la commune...

Pourquoi ouvrir une boutique de seconde main?

En observant les besoins des gens et leur intérêt pour une consommation plus responsable, j'ai décidé d'ouvrir cette boutique. À l'approche de la retraite, je souhaitais conserver une activité qui favorise le partage et crée un lieu de vie : lci, les clients viennent pour échanger, découvrir, simplement passer un moment agréable. C'est avant tout une aventure humaine, qui me permet de garder un lien social essentiel.

Une anecdote marquante?

Guîtres est ma ville de cœur : j'y vis depuis mes 6 ans. Des mamies viennent découvrir la boutique avec curiosité. Un monsieur est venu acheter une carte cadeau de 100 euros pour sa belle-mère... Mais dans ma boutique, avec 100 €, vous repartez la voiture pleine, car la plupart de mes articles sont à 2 ou 3 €! Pour enrichir l'expérience, j'associe des créations artisanales comme des bijoux, des lampes ou encore des peintures. Cela permet de faire découvrir des talents locaux.



Comment fonctionne votre boutique?

Je travaille avec des particuliers, je ne fais pas d'achats en gros.

Les clients peuvent me vendre leurs vêtements au kilo ou les déposer en dépôt-vente.

Je veille à proposer des prix accessibles : trouver un article Nike à 3 €, c'est rare ailleurs!

Quels sont vos projets pour l'avenir?

La boutique fonctionne bien, mais l'espace est limité. Avec plus de place, je pourrais mieux mettre en valeur mes articles. Je prépare une période de soldes en janvier et février pour renouveler mon stock.

 Horaires d'ouverture : Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 14h30 - 19h30.
 Samedi : 9h30 - 18h30

À votre service (public)

Vous avez une démarche à faire en matière de santé, d'emploi, de famille, de retraite, de logement, d'impôts... Plus obligés de se rendre à Libourne, c'est le service public qui vient à vous. En partenariat avec les services de l'État, la Cali a mis en circulation un « Bus France Service » qui vous permettra, dans votre commune de faire vos démarches administratives concernant les différents thèmes du service public.



Ce bus parcourra chacune des 40 communes de la Cali qui se sont portées volontaires pour le faire venir. Guîtres en

fait partie et le « Bus France Service » y viendra un mercredi matin, toutes les cinq semaines et ses agents recevront les administrés guîtrauds, sans rendez-vous, pour suivre avec eux leurs démarches administratives.

Le bus se garera sur le parking du Foyer communal durant toute la matinée. Le prochain passage est prévu pour le mercredi 29 janvier au matin.

0 06 65 82 97 98

LA PHOTO DES GUÎTRAUDS

Paysage automnal et hivernal sur le Chemin des Graves...
Le soleil se couche, la brume monte doucement pour une rencontre fantomatique ne mettant plus en valeur que la nudité des arbres.



L'agenda

- > Vendredi 10 janvier : Écouter, conter sur le thème « Princesses et princes », à destination des élèves de l'école André-Godin
- > Vendredi 10 janvier à 19h30 : Vœux de la Municipalité aux habitants au Foyer communal
- Dimanche 19 janvier à 10h : Assemblée générale de l'Association Guîtres Loisirs Détente au Foyer communal
- Dimanche 26 janvier à 10h: Assemblée générale de l'association des Randonneurs en Pays Gabaye au Foyer communal
- > Jeudi 30 janvier: au Foyer communal, représentation du spectacle « Assez de blablabla » par l'atelier de Mécanique Générale Contemporaine en résidence au collège (à destination de deux classes du collège).

- > Samedi 8 février à 19h : Soirée « raclette » organisée par le Tennis Club de la Vallée de l'Isle au Foyer communal
- > Samedi 1er mars à 14h30 : Assemblée générale du Train touristique de Guîtres à la salle annexe de la mairie de Saint-Martin-de-Laye
- > Samedi 1er mars à 20h30 et dimanche 2 mars à 15h : Spectacle de six pièces de Sacha Guitry proposé par le Théâtre des Deux Rivières au Foyer communal
- Samedi 8 mars: Loto du printemps organisé au Foyer communal par l'Horrible Compagnie
 In horrible compagnie
- > Du 9 au 25 mars à la bibliothèque, exposition et représentation des créations d'Amibib et de la Palette dyonisienne sur le thème du Printemps des Poètes (La poésie volcanique)

- > Du 15 au 22 mars à la bibliothèque et CCAS : Semaine de la petite Enfance, actions à destination des 0-3 ans
- > Samedi 15 mars à 15h : Carnaval des enfants, départ du Parc du Souvenir
- > Samedi 15 mars: journée campagnarde en pays d'Orthe dans les Landes avec l'AGLD (06 89 27 67 94)
- Mercredi 19 mars à 10h: Journée nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et Maroc, au Monument aux Morts
- > Samedi 12 avril à 12h : Repas des Aînés de la commune au Foyer communal

C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès de Bernard Godrie, le samedi 23 novembre. Bernard Godrie était bien connu puisque durant plus de trente ans, il fut membre des services techniques de la commune de Guîtres. Bernard avait fait valoir ses droits à la retraite en fin

d'année 2022 et Monsieur le Maire avait eu le plaisir d'organiser une réception en son honneur en juin 2022 où il était entouré des siens mais également de ses anciens collègues et de Francis Péjean, ancien Maire de Guîtres. Nous réitérons toutes nos condoléances à son épouse, ses enfants et ses proches.

État civil

NAISSANCES

Jules Payssot, le 11 septembre

DÉCÈS

Madame Jeanine Delmas née Brengard, le 23 novembre 2024



Vœux de la Municipalité aux habitants de Guîtres, le vendredi 10 janvier à 19h30 au Foyer communal

Chacun est invité, venez nombreux!